

すこやか子どもプラン策定における、事前アンケートに寄せられた保護者からの意見(抜粋)

【小学校児童調査結果より】

※アンケート実施:令和元年7月~8月

子育て(教育を含む)をする上で、周囲(身近な人、行政担当者など)からどのようなサポートがあればよいか？	
1	一時保育と学童の充実。
2	何かあればすぐに預けられる場所があるといい。
3	子どもの体調が悪い時、(工作中などに)一時的でもいいので預けられる環境。
4	気軽に乳児や子どもを預かってもらえる場所がない。時間制限をもっと延ばして欲しい。
5	公園を作ってほしい(日陰のある公園)。子どもを預けられる施設(学童は人数制限があり、預けられない)
6	土日や夏休み等、宿題が出来るスペースがあればよいと思う。家庭ではどうしても気が散ってしまうので、公民館の一室などを解放できないか。
7	自由に遊べる場所、公民館の開放などしてほしい。
8	勉強会など、勉強を気軽に聞くことが出来る教室があると助かる。
9	教育の部分で、これから中学高校と勉強時間(受験に向けて)が必要になってくるが、落ち着いて勉強が出来る場所(自主学習)を増やしてほしいと感じる。快適(エアコンなど)で静かな場所。また、閉校した校舎(教室)などを使って、英語教室や塾などがあればいいなと思う。
10	自主性を持たせるためには、どのようなことから気を付けたらいいのかなど、子どものやる気を引き出せる会話法などを聞いてみたい。
11	子どもが少なくなっている為、自宅の遠い子どもは学校から一人で帰ることがほとんどで、心配。
12	母子家庭等、経済的に厳しい方へのサポートが足りない。

他市町村の屋内遊具施設を利用した感想は？	
満足度	1 外で遊べなくても、体を動かせる。
1 大変良かった	2 新しく、とても広い。施設が充実している。遊具が魅力的。種類も多い。
	3 子どもは満足していた。
	4 無料でダイナミックに遊べる。とてもきれい。水などもケチらず使って遊べた。
	5 年齢ごとに遊びが分けられていたり、無料で利用できてよかった。

最上町における子育ての環境や支援への満足度は？	
満足度	1 最上町に育てていただいている感がある。
5 高い	2 学校が終わった後でも、安心して仕事をしていられる環境がいい。不安はない。
	満足度
4 やや高い	2 通学がスクールバスのため、不審者などの心配が少ない。
	3 友人とのコミュニケーションに助けられている。
	4 遊び場は少ないが、教育体制・支援が良く、安心できる環境に近い。
	5 保育料や医療費が無料になったところはありがたい。
	6 病院代が中学校まで無料で助かる。
	7 満足はしているが、医療関係をもっと充実させてほしい。
	8 不満は無いが、小児科があるといいなと思う。
9 自然がいっぱいで住みやすいが、遊ぶ場所(出かけられる所)が少ないのでさみしい。	

	10	子どもを遊ばせられる場所が少なく、遊具も子どもがすぐに飽きるようなつまらないものしかない。
	11	子どもが少なく、遊ぶ子の家が遠かったり、近くに遊び場が少なく遊びづらい。
満足度	1	子どもを育てるには、いい町だと思う。
3	2	わんぱく学校など、自然と触れ合える機会があつていい。
	3	夏はプール、冬はスキーが無料で、とてもありがたく毎年利用している。
良かった	4	他の市町村よりは子どもに対する支援が出来ているが、少子化により子どもが少なく、将来が心配。
	5	保育料は無料でいいが、小児科がない。自然豊かで素晴らしいと思うが、そこで遊べる環境がない。
	6	環境はいいが、遊ぶ場所やイベント等が他市町村と比べて少ない。安心して遊ばせられる施設があればいい。
	7	保育料がかからないのは、大変有り難いことだと思うが、遊び場がないので、家の中にいることも多く、遊びに行ける場所があればいいと思う。
	8	特に不満は無いが、近くに遊び場や自転車に乗れるような広い場所がない。
	9	子どもが遊ぶ場所が限られている。山形、東根のような子どもが雨の日でも遊べる場所がほしい。(何度もアンケートにも書いている)
	10	町営アパートが狭く困っている。きれいな遊び場がほしい。
	11	子どもが利用する公園等(西公園体育館内など)の清掃がされておらず遊ばせられないが、幼児施設はきちんと整備されていると思う。
	12	遊び場の遊具が少なく、古い。人がいない。(公園や体育館)
満足度	1	乳幼児や小学生などへの支援は充実していると思うが高校生への支援が少ないと思う。(医療費や子育て支援金など)
2	2	核家族への支援が少ない。雨の日などに室内で遊ばせる場所がない。
やや低い	3	放課後こども教室や児童館などで遊べるといいと思う。
	4	子どもが減少しており、友だちと遊ぶにも大人の送迎が必要になっており、子どもが遊ぶのに不自由している。
	5	他市町村と比べると、子どもの遊び場が少ないと思う。特に室内で遊べる施設があると、もっと充実するのではないかなと思う。地区ごとに、小さくてもいいから公園をしっかりと整備して欲しい。
	6	子どもが遊ぶ場所が少なく、日陰もない。公園も閉まっていることが多い。
	7	小児科が最上町にないので不便で不安。 医療機関が少ない。特に小児科があればいいのになと思うことが度々あった。 給食費や毎月の集金など、金銭的なことをもっとかんがえてほしい。保育料は無料で助かった。
満足度	1	・小児科がない ・子育てに関する情報がない ・公園の設備がなっていない
1		・気軽にいける屋内施設がない。(ひまわりはあるが、姉を連れて行っても遊べない)
低い	2	他の市町村より、子育て支援が乏しく感じる。

教育・保育環境の充実など、子育て環境や支援に関する意見(自由記述)	
1	自然を生かした学校の活動があることが良いと思う。
2	車以外の手軽に使える移動手段を確保すれば、住やすい最上町になる。
3	誰もいない家に一人で留守番をさせるにはまだ早い、と学童にお願いしている。大丈夫かな…?と不安になりながら仕事をするのかと思っていたが、学童のおかげで、不安なく仕事をさせてもらっている。
4	子どもの健診が1歳半を過ぎたら3歳までなくなるので、健診等がもう少し短い期間であるといい。(親同士の交流の場になっている)
5	子どもの医療費が中学校まで無料で助かる。最近では尾花沢市などが18歳まで無料となっている。最上町でも導入されれば、一番お金がかかる高校生の親は、とても助かると思う。

6	なぜ、幼児施設の給食費は無料なのか？ 給食費ぐらい支払ってもらうか、または小・中学校も少し考えていたら…と、ママ友たちで話になることがある。最上町の教育環境は、とても良いと思う。
7	学校給食の負担を軽減。
8	雨の日でも遊べる施設があると良い。
9	安全な、広い公園があるといい。公園、体育館の設備を整えてほしい。
10	廃校を活用して欲しい。(遊び場、習い事、塾や自主学習の場)
11	家庭以外の学習する場を増やしてほしい。
12	学校にプールがなく、温水プールがあるのなら、1年中プール授業をしてはどうか？
13	子どもが成長するにつれ、指導者や先生方の目が届いているのか不安に感じるが増えていく。
14	歩道や、通学路の安全の強化。
15	生後すぐに子どもを預けられるとか、希望の学童に受け入れてもらえるとか、そういう核家族世帯、共働き世帯が望むようなハード・ソフト面の充実を期待する。3世帯同居で祖父母が面倒を見てくれることを前提としては、いつまでも若い世代は定着しないし、減るばかりだと思う。
16	平日の行事は仕事を休まないといけないので、土日にも行事を入れてもらいたい。
17	土日でも一時保育の利用可能な場があると、学校行事などにも参加しやすくなる。
18	今の時代、夫婦共働きでないと暮らしていけない。8:00～17:00の仕事で、給料がたかさん出るところも少ない。土日も働いている。休日でも時々保育してもらえる場所がほしい。本当は一緒に過ごしたいが、難しい時がある。
19	向町小学校に統合されるが、クラスの人数が多くなるため、先生方の他に、子どもたちの話を聞いてくれる方のサポートを充実してほしい。
20	遊べる場所、預けられる場所があればよい。
21	バリアフリー、車いすでも利用できるところが少ない。
22	町立病院に、小児科を作してほしい。
23	病児・病後児保育が出来る施設があると、仕事を休む日数が少なくなるのではないかと。(長く休みは取れない)
24	子育ては子どものことも大切だが、親のケアをすることも考えてほしい。子どもが具合悪ければ、仕事を休んでも病院に連れていくが、自分が体調不良でも急に子どもを預けたり、仕事を休んだりできる環境がないのが現状。
25	保護者・教育者等のかかわりをもっと身近に頼れるものになったら…と思う。
26	職場、企業勧誘、学費補助の充実。
27	すこやか広場はきれいだが、ふれあい公園・西公園・体育館・プールなど、老朽化が進んでいる。
28	最上校は存続が危ぶまれている。最上の子どもたちの現状を見ると、廃校になるのはとてもきついと思う。小学校の統廃合が進む中、最上校にも給食を提供すると、それが一つの「売り」になるのではないかと。向町小が2クラスになる予定だが、整備が追い付いていないように思う。廃校の校舎を臨時的に使用するのはどうだろうか。
29	山形県の子育て(ひとり親)に参加したが、新庄・最上からの参加は1家族のみで、他の市町村はたくさんいたのに残念に思った。もう少し頑張ってPRや参加したいと思えるような活動にしてほしい。